

# Grußwort L MENTOR- die Leselernhelfer\*innen im Kreis Plön am 24. September 2024

---

Liebe Frau Gilbert,  
liebe Frau Krefft–Behrsing,  
liebe Frau Frühauf,  
liebe Frau Kranz,  
liebe Engagierte, Unterstützerinnen und Unterstützer,  
sehr geehrte Damen und Herren,

auf diesem Wege möchte ich die herzlichsten Grüße aus dem Kreishaus übersenden und Danke Frau Gilbert dafür, dass sie meine Zeilen überbringt.

*"Ein Leben ohne Bücher ist wie eine Kindheit  
ohne Märchen, ist wie eine Jugend ohne Liebe,  
ist wie ein Alter ohne Frieden."*

Dr. Carl Peter Fröhling (\*1933), deutscher Germanist, Philosoph und. Aphoristiker.

Es ist mir eine große Freude, das beeindruckende ehrenamtliche Engagement von Ihnen allen zu würdigen. Sie, die gemeinsam das Projekt **MENTOR – Die Leselernhelfer\*innen im Kreis Plön** mit Leben füllen. Dieses Projekt zeigt eindrucksvoll, wie ehrenamtliche Arbeit dabei helfen kann, den Kleinen unter uns in ihrer Kindheit Perspektiven zu bieten und sie in ihrer persönlichen Entwicklung zu fördern.

Lesen ist der Schlüssel zur Bildung und entscheidend für den weiteren Lebensweg unserer Kinder. Gerade in einer Zeit, in der das Schulsystem mit vielen Herausforderungen konfrontiert ist, bietet MENTOR eine wertvolle Unterstützung. Durch die individuelle Begleitung jedes Kindes leisten die Mentorinnen und Mentoren einen unschätzbaren Beitrag, indem sie nicht nur die Lesekompetenz stärken, sondern auch das Selbstbewusstsein, die Kreativität und die soziale Kompetenz der Kinder fördern.

Besonders erfreulich ist es zu sehen, wie schnell sich das Projekt entwickelt hat: In so kurzer Zeit sind bereits 10 Schulen und rund 60 ehrenamtliche Mentorinnen beteiligt, die 66 Kinder im Kreis Plön begleiten. Das Engagement der Beteiligten und die Begeisterung der Schulen zeigen, dass das Projekt einen wichtigen Nerv getroffen hat.

Ein großes Dankeschön geht an die Bürgerstiftung Kreis Plön, die das Projekt finanziell unterstützt. An Alina Marxen vom Kreisjugendring, an Charlotte Reimann vom Freiwilligenzentrum, an die Stadtbüchereien Preetz und Plön sowie der VHS in Preetz, die sich ebenfalls für das Vorhaben einsetzen.

Ein weiterer Dank geht an die Schulen mit ihren engagierten Lehrkräften, die das Projekt offen empfangen haben und begleiten.

MENTOR ist ein wunderbares Beispiel dafür, wie ehrenamtliche Initiativen das Leben von Kindern nachhaltig verändern können. Gemeinsam können Sie die Zukunft dieser jungen Menschen ein Stückchen besser machen.

Ich wünsche dem Projekt weiterhin alles Gute und vor allem noch viele weitere Menschen, die Teil dieses wertvollen Projekts werden und die Kindheit der kleinen Leserinnen und Leser bereichern.

Herzlichen Dank an Gesa Gilbert, Elisabeth Krefft-Behrsing, Beate Frühauf und Gudrun Kranz für ihren Einsatz und an alle, die das Projekt MENTOR unterstützen.

Möge das Konzept weiterhin so erfolgreich wachsen und noch vielen Kindern im Kreis Plön zu mehr Chancengleichheit verhelfen.

